



DESDE LAS CÁMARA S LEGISLATIVAS

Sheinbaum busca reducir aranceles a vehículos pesados

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**
septiembre 30, 2025

Fiel a su estilo conciliador, la presidenta, **Claudia Sheinbaum**, anunció que se están llevando a cabo pláticas con el presidente de los Estados Unidos, **Donald Trump**, esperando negociar el tema de nuevos aranceles a vehículos pesados. Agregó que espera que Estados Unidos tenga "consideración" con su país en el caso de los nuevos aranceles que el presidente Donald Trump anunció la semana pasada a la importación de vehículos pesados. Recordemos que Trump anunció el jueves nuevas barreras arancelarias a las importaciones, que incluyen cargas del 25% a los vehículos pesados, además de otras del 100% a los medicamentos de marca, las cuales entrarán en vigor esta semana. "Estamos ya en pláticas, esperando que haya una consideración para México. Si no, tendría problemas incluso en Estados Unidos", dijo la mandataria. Sheinbaum agregó que, excepto en el caso de los vehículos terminados y el acero, en el resto de sectores han aumentado las exportaciones a Estados Unidos en las últimas semanas, gracias al "arancel cero" resultante del T-MEC.

LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO CONSIDERA QUE REFORMAS A LEY DE AMPARO BUSCAN MODERNIZAR EL SISTEMA JUDICIAL

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo se mantiene muy activa posicionando los temas de interés, y en esta ocasión consideró que la iniciativa de reforma al juicio de amparo busca modernizar el sistema judicial, hacerlo más ágil y eficaz mediante el uso de herramientas tecnológicas. Eso sí dejó en claro que estas modificaciones legales no limitan los derechos de los ciudadanos. "Las narrativas de la derecha sobre un supuesto debilitamiento, regresión y restricción en el amparo son desinformación y críticas



malintencionadas”. Además, la legisladora y el senador **Manuel Huerta Ladrón de Guevara**, estuvieron presentes en Ixhuatlán, Veracruz, tierra de su padre **Heberto Castillo**; donde celebraron el Día del Maíz con pueblos nahuas, otomíes y tepehuas. “La fuerza de los pueblos es raíz y futuro de la transformación”, indicó.

PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, KENIA LÓPEZ SE REÚNE CON ABM

Muy activa se encuentra **la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán** y muestra de ello es que con el objetivo de garantizar certeza jurídica y mejores servicios para los más de 60 millones de usuarios de la banca mexicana, sostuvo una reunión con miembros del Comité Directivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), encabezada por **Emilio Romano**, Presidente de la Asociación de Bancos de México y sus dos vicepresidentes Jorge Arturo Arce, CEO de HSBC y Jorge del Castillo, CEO de MUFG Bank, además de los presidentes de Comisión de la ABMG: Javier Medina, Fernando Borja y Fernando Solís Cámara. “Esta reunión es de suma importancia para impulsar juntos certeza y certidumbre jurídica al sistema financiero, además de empoderar y ofrecer mejores servicios bancarios para los 60 millones de usuarios de los servicios que ofrecen los bancos”, indicó López Rabadán. La reunión, señaló, forma parte del diálogo institucional que fortalece la relación entre las instituciones del país y los actores económicos que contribuyen a su desarrollo. López Rabadán señaló que es indispensable la interlocución con quienes manejan las inversiones y los ahorros de más de 60 millones de mexicanos, es decir, de 6 de cada 10 adultos en este país.

ESTE MARTES INICIAN COMPARENCIAS DE FUNCIONARIOS EN EL SENADO POR GLOSA DEL PRIMER INFORME

En el Senado ya todo está listo para que hoy inicien las comparencias de secretarios de Estado ante el Pleno de esta Cámara, con motivo del Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y corresponderá a la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez Velázquez** abordar la política interna del país. Por su parte, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **Alicia Bárcena Ibarra**, se reunirá con la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, para rendir cuentas sobre la política ambiental y climática. De igual forma, el miércoles, 1 de octubre, se tiene programada la comparencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, **Édgar Abraham Amador Zamora**, con la intención de analizar los retos económicos y fiscales de la nación, ante el Pleno de la Cámara alta. Estaremos atentos.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ACLARA PAGO DE IMPUESTOS

De nueva cuenta el coordinador de Morena en el Senado, **Adán Augusto López**, aclaró el pago de impuestos que realizó como producto de los ingresos que tuvo durante los años 2023 y 2024, el cual, según informó, asciende a más de 22 millones de pesos. El senador de Morena detalló que durante el año 2023 pagó un total de 9 millones 179 mil pesos, mientras que para el ejercicio 2024 pagó 13 millones 667 mil, por concepto de IVA e ISR. En este sentido, aseguró que es falso que haya pagado sólo el 2.4 por concepto de ISR y aseguró que sus ingresos provienen de “asesorías legales”, a todo tipo de personas físicas o morales. Adán Augusto López rechazó que haya incurrido en conflicto de intereses por brindar sus servicios legales a una empresa privada, a pesar de que se sabía que llegaría al Senado como coordinador de la bancada de Morena. El morenista reiteró que sabe de dónde proviene la información que se dio a conocer sobre sus ingresos. Subrayó que no se trata de fuego amigo y anticipó que, cuando considere políticamente oportuno, lo dará a conocer. “Estoy tranquilo. Mis obligaciones están cumplidas, no hay fuego amigo y no hay conflicto de interés”, concluyó.



DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE ES URGENTE QUE SE APRUEBE REFORMA ADUANERA PARA FRENAR HUACHICOL FISCAL

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar**, dio a conocer que el pleno de la Cámara de Diputados, “alista” para este martes, la aprobación de las reformas en materia aduanera a iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum, para combatir el huachicol fiscal y las pérdidas millonarias que deja el huachicol de azúcar. Ramírez Cuéllar, señaló que urge poner orden en el comercio exterior y combatir a las factureras que arrojan pérdidas millonarias. Y así explicó la gravedad del huachicol fiscal y azucarero, en el cual ingresan materias primas disfrazadas de otros productos para eludir el pago de los impuestos.

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA DE MC, ASEGURÓ QUE EXPLICACIÓN DE ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DEJA MÁS DUDAS QUE CERTEZAS

Clemente Castañeda, coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado, consideró que el caso que involucra al senador Adán Augusto López Hernández, por presuntas irregularidades fiscales y posibles conflictos de interés, refleja no solo dudas legítimas que requieren ser aclaradas, sino también una pugna interna en el propio gobierno federal. Y es que Castañeda señaló que las explicaciones ofrecidas por López Hernández sobre el pago de impuestos “dejaron más dudas que certezas”. Subrayó que existen cuestionamientos razonables respecto al bajo monto de ISR declarado y a depósitos recibidos de una empresa que habría sido proveedora durante su gestión en el gobierno de Tabasco. “El más interesado en aclarar con exhaustividad los señalamientos que se hacen es quien está siendo acusado. Me parece que es una obligación política y moral esclarecer cualquier duda”, apuntó el legislador emecista. Castañeda recalcó que los señalamientos en contra del exsecretario de Gobernación provienen de fuentes gubernamentales, lo que en su opinión confirma la existencia de una disputa interna por el poder.

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS CELEBRA ACUERDO PARA FRENAR TRÁFICO DE ARMAS

El acuerdo binacional con Estados Unidos para frenar el tráfico de armas, contener la crisis del fentanilo y reforzar la seguridad en la frontera “llega tarde, pero más vale tarde que nunca”, afirmó el presidente de la Comisión de Organismos Internacionales del Senado, **Marko Cortés Mendoza**. El legislador por el Partido Acción Nacional recordó que desde noviembre de 2024 había planteado la urgencia de alcanzar un entendimiento en esta materia. “Hoy, con el lanzamiento de la Misión Cortafuegos, se confirma que era el camino correcto”, sostuvo. Cortés Mendoza señaló que el ingreso ilegal de armamento a México alimenta la violencia, fortalece al crimen organizado y debilita el Estado de Derecho, motivo por el cual su grupo parlamentario insistió desde hace casi un año en la necesidad de este acuerdo. “Hoy celebramos que, aunque tarde, se haya concretado”, expresó.

RUBÉN MOREIRA, COORDINADOR DEL PRI EN SAN LÁZARO, PIDE QUE COMPAREZCAN TITULARES DE DEFENSA Y MARINA

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira**, sigue estando muy activo posicionando temas de interés nacional, por eso solicitó formalmente las comparecencias de los secretarios de Defensa, y de Marina, **Raymundo Morales**, para explicar ante el pleno el estado de la seguridad en México. En oficios dirigidos al presidente de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, **Ricardo Monreal**, el legislador priista advirtió que las comparecencias de los servidores públicos ante el Congreso “no constituyen una cortesía política, sino una obligación constitucional inherente al cargo”.



RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN SAN LÁZARO SE REÚNE CON OMAR GARCÍA HARFUCH

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, sostuvo un encuentro con el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, previa a la reunión a puerta cerrada con los coordinadores de las seis bancadas como parte de la glosa del primer informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. “Este día me reuní con el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch para precisar los términos de su comparecencia en la Cámara de Diputados acordada en la Junta de Coordinación Política”, indicó.

EN OCTUBRE, LA SECCIÓN INSTRUCTORA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS RESOLVERÁ SOLICITUD DE DESAFUERO DE ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI

El tiempo se agota para **Alejandro Moreno**, presidente del PRI, pues la Sección Instructora se perfila para retomar el caso relacionado con él luego de que la Fiscalía de Campeche solicitó el retiro de su fuero para enfrentar cargos en la entidad. El presidente de la Sección Instructora, **Hugo Eric Flores**, dio a conocer que durante la primera semana del mes de octubre de 2025 será convocada la Sección Instructora para discutir la declaración de procedencia de Alejandro Moreno Cárdenas. “En el caso de la declaración de procedencia del senador Alejandro Moreno, ya lo tenemos en la Sección. Hubo un cambio de un miembro de la Sección Instructora y le estamos dando tiempo a la compañera que se acaba de integrar para que pueda revisar el asunto y nosotros estaremos convocando. Nuestro propósito es convocar la primera semana de octubre para poder determinar si es de admitirse o no este procedimiento”, declaró. Cabe recordar que la solicitud interpuesta por la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción está compuesta por cinco expedientes en los cuales se le señala por la posible comisión de delitos como peculado, abuso de autoridad y uso indebido de funciones. El exgobernador de Campeche es señalado por su presunta responsabilidad en el uso indebido de atribuciones y peculado por el probable desvío de 83 millones 508 mil pesos, causa diferente a la que se presentó en 2022 y en contra de la cual logró interponer un amparo. Estaremos atentos

DONALD TRUMP ANUNCIA PLAN PARA ACABAR CON EL CONFLICTO DE GAZA EN 72 HORAS

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, presentó su plan de acción durante la visita de Benjamín Netanyahu. Se trata de un plan de paz de la Casa Blanca para Gaza que propone el fin del conflicto entre Israel y los militantes de Hamás y la devolución de todos los rehenes, vivos y muertos, en un plazo de 72 horas desde que Israel acepte públicamente el acuerdo. Si ambas partes aceptan la propuesta, “la guerra terminará inmediatamente”, según el plan. En otro tema, Trump anunció un arancel de 100% para películas hechas fuera de Estados Unidos. Estaremos atentos.

Facebook Dr Héctor Muñoz

Instagram Jhectormunoz

X JHectorMuñoz

Tik tok Dr Héctor Muñoz